
 

 

 
 
 
 
 
 

 
LE NOUVEL AN ET L'INSOUCIANCE 

 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 

A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm.  

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 

Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Sheikh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Sheikh Muḥammad Nāẓim al-

Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 
 

Notre Saint Prophète salla Llāhu ‘alayhi wa-sallam dit: 

ا لَا ياعْنِيهِ  رْءِ تارْكُهُ ما مِ الْما  مِنْ حُسْنِ إسْلَا

“Min Husni Islami l-Mar’i Tarkihi Ma La Yanih”, “Une partie de la perfection de 
l'Islam d'une personne est qu'elle abandonne ce qui ne la concerne pas". "Ma la yani" signifie 
les choses inutiles. Laisser les choses inutiles est la preuve qu'un musulman est bon, qu'il fait 
bien. Cela montre qu'il n'est pas insouciant. C'est la parole sacrée de notre Saint Prophète 
salla Llāhu 'alayhi wa-sallam. 

"Ma la yani" sont des choses qui vous font oublier la voie d'Allah 'Azza wa-Jalla, des 
choses qui vous emmènent vers d'autres voies. Cela arrive beaucoup aux gens dans ce 
monde chaque jour. Ils sont insouciants et font toujours des choses inutiles. Ils perdent leur 
temps, gaspillent leurs efforts et gaspillent leur argent. C'est quelque chose qui arrive tous les 
jours. 

On appelle cela la fin de l'année, le début de la nouvelle année. C'est l'un des plus 
grands signes d'insouciance. C'est le piège de shaytan qui montre toutes sortes de mal aux 
gens. Ils pensent que c'est permis et qu'ils doivent célébrer la fin de l'année. Tout comme les 
gens prient les nuits saintes - nous ne pouvons pas les comparer/La Tashbih - mais cette 
nuit-là est la nuit où le Haram et les péchés sont les plus commis. Ils se divertissent à 
l'approche de la nouvelle année. 

C'est la plus grande insouciance. Les gens font et font faire aux autres toutes sortes de 

ténèbres, de péchés et de choses qu'Allah جل جلاله n'aime pas pour rien. "Plus nous commettons de 
péchés cette nuit-là, plus nous serons heureux". Alors que ce n'est pas le bonheur mais 
l'obscurité qui leur vient. Au fur et à mesure qu'ils commettent des péchés, l'obscurité vient. 
La Barakah s'en va. Le Rizq diminue. Leur santé s'affaiblit. Toutes sortes de problèmes leur 

arrivent. Ce n'est pas une chose simple que d'aller contre Allah جل جلاله et de se rebeller contre 

Allah جل جلاله en tant que groupe. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Par conséquent, qu'Allah جل جلاله donne des conseils aux gens. Qu'Allah جل جلاله protège les 
musulmans, car de plus en plus de musulmans font ces choses comme s'ils étaient sans 
vergogne. Même s'ils le montrent dans les pays étrangers, c'est leur vie. Ce n'est pas si 
important pour eux.  

Ce qui est important, c'est que notre peuple pense que s'il les imite, il deviendra plus 
heureux. Ils ne sont pas heureux de toute façon. Ils ont perdu leur façon d'être heureux. Ce 
n'est pas en commettant des péchés que l'on est heureux. Le bonheur c'est de suivre la voie 

d'Allah جل جلاله. Vous ne serez heureux qu'à ce moment-là. Même si vous n'avez rien, si Allah جل جلاله 

vous aime, Il جل جلاله vous donnera cette beauté et ce bonheur. 

Par conséquent, qu'Allah جل جلاله donne de l'esprit et de la compréhension aux gens. Qu'ils 
ne voient pas les mauvaises choses comme des bonnes. Cette année n'a pas d'importance. 
Mais une année montre que la vie a une fin et que la vie des gens est plus proche de sa fin. 

Par conséquent, nous devons nous repentir et demander pardon à Allah جل جلاله cette nuit-là. C'est 
ce que nous devons faire : nous devons nous repentir et demander pardon. 

Qu'Allah جل جلاله donne des conseils à ces gens et à nous. Qu'Il جل جلاله ne nous laisse pas à nos 

égos, car nous sommes des personnes faibles. Qu'Allah جل جلاله nous protège. Nous devrions faire 

Shukr à Allah جل جلاله pour nous avoir mis sur ce chemin et qu'Il جل جلاله ne nous a pas fait comme eux. 
Nous pourrions être comme eux. Nous pourrions être dans un état embarrassant, ivres sur 

les routes et dans les rues. Qu'Allah جل جلاله protège les gens et les musulmans. Qu'Il جل جلاله donne des 

conseils et donne l'esprit et la compréhension à nous tous insha'Allah. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 
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